



Imperio

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

AÑO XVI NUMERO 4.857 ZAMORA, VIERNES 23 DE MAYO DE 1952 PRECIO DE EJEMPLAR 70 CENTIMOS

NADA QUEDA POR NEGOCIAR EN PANMUNJON

Turner Joy acusa a los rojos antes de irse

TOKIO, 22.— El vicealmirante Turner Joy se ha explayado contra los comunistas a los que ha acusado de tratar de conseguir en las conferencias de Panmunjon lo que los ejércitos rojos no habían logrado en los campos de batalla.

En un resumen de unas 1.200 palabras, facilitado en la reunión de hoy con la delegación roja, Joy ha expuesto los fines perseguidos por los Estados Unidos en las negociaciones de la tregua. Dijo después: "Nada queda por negociar. La decisión queda en sus manos".

La lectura de las manifestaciones de Joy ocupó la mayor parte de los 48 minutos que duró la reunión de esta mañana y los comunistas solicitaron una nueva reunión para esta tarde a las dos.

La petición roja fue hecha, al parecer, para dar lugar al general Nam Il a contestar a Joy en un tono que se supone ha de ser muy parecido al de éste. Las palabras rotundas del vicealmirante Joy fueron: "Tras diez meses y doce días, creo que no me queda nada más que hacer. Nada queda por negociar. Ahora cedo la enviable labor de seguir tratando con usted al general de división William Harrison, que me sucede como jefe de la delegación del mando de las Naciones Unidas. Que Dios le acompañe".—Efe.

VILAFRANCA DE LOS BARROS, inundada por una tromba de agua

Las aguas alcanzaron más de dos metros, causando graves daños

VILAFRANCA DE LOS BARROS, (Badajoz), 22.—La ciudad ha padecido una nueva inundación por una tromba de agua parecida a la registrada hace tres años. A las cinco de la tarde cayó una fuerte granizada, causando enormes daños. La fuerza del granizo ha desbaratado las viñas y desgranado la cebada que se hallaba a punto de segar. Pasada la tormenta y cuando se creía que los daños quedarían reducidos a los muy considerables producidos en el campo, media hora después cayó una tromba de agua que inundó varias calles de la población, cercanas al arroyo de Cagancha. Las aguas alcanzaron una altura de más de dos metros, inundando más de ciento cincuenta casas. La fuerza de la riada rompió las puertas de las bodegas y lanzó los barriles de vino a la calle quedando flotando sobre las aguas. También fueron rotos algunos postes de conducción de energía eléctrica. No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales. A las siete de la tarde se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para tomar medidas en previsión de cualquier contingencia. Las aguas han comenzado a descender después de dos horas de desbordamiento. El número de familias damnificadas es de ciento cincuenta, algunas de las cuales han sido refugidas por otras de otros barrios y las restantes han sido socorridas por el Ayuntamiento.—Cifra.

Triunfo de Churchill

El transporte por carretera volverá a la iniciativa privada

LONDRES, 22.— El primer ministro, Winston Churchill, ha conseguido anoche que la Cámara de los Comunes aprobara sus planes para que la industria del transporte por carretera, en camiones y a largas distancias se reintegre al campo de la iniciativa privada.

La moción fue aprobada por 306 votos contra 283. La enmienda laborista rechazando la aprobación fue derrotada por 307 votos contra 283.—Efe.

AUDACES ROBOS EN LONDRES contra los camiones de Correos

Los mejores detectives de Scotland Yard estudian las pistas

LONDRES, 22.— El postmaster general (ministro de Comunicaciones) conde de la Marr, ha dicho en la Cámara de los Lores que el robo realizado ayer en pleno día y en el centro de Londres contra un camión de Correos produjo a los ladrones unas ciento sesenta mil libras esterlinas (cerca de dieciocho millones de pesetas). Ha subrayado la gravedad con que el Gobierno considera la serie de robos recientemente efectuados contra los camiones de Correos y ha pedido nuevas medidas de seguridad. Cuando el ministro declaró la cantidad de lo

robado —en billetes de banco— hubo murmullos en la Cámara.

Simultáneamente, en los Comunes, hizo una declaración similar el ayudante del lord de la Warr. David Gamman.

Los mejores detectives de Scotland Yard están estudiando todas las pistas posibles para descubrir a los audaces ladrones, que realizaron el robo sin armas. Los investigadores del caso han solicitado que se ponga guardia armada para todos los envíos importantes.—Efe.

VUELCA UN AUTOCAR

OVIEDO, 22.—Un autocar que salió con dirección a Navia conduciendo a unos cincuenta aficionados, para asistir a un partido de fútbol volcó en el pueblo de Bao y cayó por un terraplén de unos treinta metros de profundidad. El accidente se produjo a causa de haber fallado la dirección del vehículo.

Resultaron muertos Alfonso Fernández García-Cernuda, administrador del periódico "Eco" de Luarca y Albina García, y varios heridos algunos de gravedad.—Cifra.

TRAGEDIA FAMILIAR

PONTEVEDRA, 22.— En las cercanías del municipio de Vilaboa ocurrió una tragedia familiar, Manuel Palmeiro Cortigoso, de 52 años, mató a su esposa, Peregrina del Río de la misma edad, y a su madre política, Carmen Conde Garrido, de 72. Manuel, aprovechando la marcha al molino de su esposa y de su suegra, las siguió con una escopeta de dos caños, disparando primeramente contra su suegra y después contra su esposa. Luego volvió el arma contra sí y se causó también la muerte. El agresor tenía frecuentes altercados con su familia y maltrataba a su esposa.—Cifra.

España es un buen lugar de inversión para el capital yanqui

Declara Lequerica en Kansas City

KANSAS CITY, 22.—En un segundo discurso pronunciado en esta ciudad en el Club Internacional de Comercio, el embajador de España, señor Lequerica, se ha referido a los principales aspectos de la economía española en los momentos actuales.

Recordó que las destrucciones de la guerra civil y el robo de las reservas oro, calculadas en 2.536 millones de pesetas, realizado por los comunistas hicieron necesario que el pueblo español multiplicase sus esfuerzos para reconstruirse industrialmente y poder atender así al aumento de población y a mejorar el nivel de vida de ésta, preocupación principal del Gobierno.

El resultado ha sido feliz, dijo el embajador, pero no por haberse atendido a la industria se ha desatendido a la agricultura. Hoy las circunstancias difíciles han pasado y el Gobierno ha realizado interesantes reformas en el orden comercial y agrícola, que suelen llamarse de liberación. Recordó el orador que el Gobierno español insistió repetidamente en que las medidas especiales adoptadas para regular el comercio exterior y atender a las necesidades más apremiantes de la población se debían al imperativo de las circunstancias debidas a la falta de apoyo exterior y no a una política de principio.

El embajador manifestó luego que España es hoy un excelente lugar de inversión para el capital norteamericano, el cual, dijo, puede acudir allí y aportar los dones de trabajo y diligencia creadora que son características de la civilización norteamericana. Las firmas norteamericanas que operan en España se encuentran plenamente satisfechas, declaró, y trabajan en estrecha armonía con los españoles.



McLean ha vuelto a Londres

Dice un periódico británico

LONDRES, 22.—Donald McLean, uno de los diplomáticos británicos desaparecidos el día 26 de mayo de 1951 ha realizado una visita a Inglaterra recientemente, según dice el periódico "London Star". Agradece en la información que la visita de McLean ha durado varias semanas. Aun cuando no da detalles concretos y afirmativos, dice sin embargo que "se dice" que McLean llegó en un pequeño avión particular que aterrizó en un campo privado situado en la parte occidental del país. "Se dice —agrega el periódico— que ha permanecido en un hotel de la zona de Torbay y que salió para Bruselas hace dos semanas".

Como se recordará, Donald McLean salió el día 26 de mayo de 1951 en unión de Guy Burgess, funcionario también del Foreign Office y desde entonces no se ha vuelto a saber de ellos, creyéndose que habían marchado a algún país del otro lado del telón de acero.—Efe.

La República Federal alemana al sistema defensivo europeo

Concluido el texto del tratado que da fin al régimen de ocupación

RONN, 22.—El canciller de la Alemania occidental y los altos comisionados aliados, han concluido esta noche el texto del tratado, que se compone de 300 páginas y por el cual se da por terminado el actual régimen de ocupación y se incorpora la República federal alemana al sistema defensivo europeo.—Efe.

Fernández Cuesta clausuró el Congreso provincial de la Vieja Guardia de Murcia



MURCIA, 22.—A las doce de la mañana, el ministro secretario general del Movimiento, don Raimundo Fernández Cuesta, que pronunció un importante discurso, al final del cual fué calorosamente ovacionado.

Terminado el discurso del ministro se cantó el Cara al Sol y el señor Fernández Cuesta dió los gritos de ritual, que fueron contestados con gran entusiasmo por los asistentes. El público, que aguardaba la salida del ministro, tributó al señor Fernández Cuesta otra cerrada ovación al aparecer éste en la calle.—Cifra.

don Cristóbal Gracia Martínez; el inspector nacional de la Vieja Guardia, señor García Ortiz, y el ministro secretario general del Movimiento, don Raimundo Fernández Cuesta, que pronunció un importante discurso, al final del cual fué calorosamente ovacionado.

El ministro, con las jerarquías nacionales, ocupó la presidencia en el escenario, acompañado del jefe provincial y gobernador civil de Murcia. En las plateas, se situaron el obispo de la diócesis, el gobernador militar y otras autoridades y jerarquías provinciales y locales.

Hicieron uso de la palabra el jefe provincial y gobernador civil.

Satisfacción del Caudillo por la visita del Regente del Irak

MADRID, 22.—Su Exceñencia el jefe del Estado ha dirigido al Regente del Irak un despacho en el que testimonia su satisfacción por haber recibido en España a Su Alteza Real, cuya estancia ha permitido estrechar los íntimos lazos de amistad y tradición que mantienen el Irak y España. El personal del Regente y del pueblo iraquí.

Diez y ocho cardenales asistirán al Congreso Eucarístico de Barcelona

El próximo martes llegará a España monseñor Tedeschini

CIUDAD DEL VATICANO, 22.—Al Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona asistirán, según las últimas informaciones recibidas, diez y ocho cardenales, de ellos dos españoles. Son los arzobispos de Toledo y Sevilla, el patriarca de Lisboa y los arzobispos de Lyon, Toulouse y Reims (Francia); Colonia (Alemania); Milán (Italia); Westminster (Londres, Gran Bretaña); Nueva York y Chicago (Estados Unidos); Toronto (Canadá); Río de Janeiro, (Brasil); Rosario (Argentina); Lima; La Habana; Sydney, (Australia) y Lorenzo Marquez (Mozambique).—Efe.

COMO VIAJARA EL CARDENAL TEDESCHINI

ROMA, 22.—A primera hora de la mañana del próximo lunes día

Clausura del Congreso de Ingeniería Naval

MADRID, 22.—En la Escuela Especial de Ingenieros Navales se ha celebrado esta mañana la clausura del IV Congreso de Ingeniería Naval. Presidieron el ministro de Industria, señor Planell, y el jefe del Estado Mayor de la Armada.

Complot en la Argentina

INTENTABAN SECUESTRAR AL PRESIDENTE PERON Y SU ESPOSA

BUENOS AIRES, 22.—El Gobierno ha facilitado al pueblo argentino detalles sobre el supuesto complot de la oposición organizado para secuestrar al presidente Perón y a su esposa y apoderarse del poder. El juez federal, Miguel Vignola, dijo que se encontraban detenidos 14 miembros de la oposición complicados en la conjura, la cual estaba encabezada por el coronel José Francisco Suárez y en la que participaban unas 600 personas. La versión oficial dice que los conspiradores constituyeron una especie de logia masonica llamada "Sol de mayo" que funcionaba en la policlínica "América" del doctor Ricardo Nassi.—Efe.

del presidente Perón no ha podido asistir a un almuerzo ofrecido por ella misma en honor de la misión comercial japonesa que ha celebrado negociaciones con las autoridades argentinas, Doña Eva Duarte de Perón ha estado representada por el ministro de Hacienda argentino. No se ha dado explicación oficial a la ausencia de la esposa del presidente, pero se tiene entendido que su salud sigue siendo delicada.—Efe.

EN TERCERA PAGINA HISTORIA DE LA COPA

CARTA DE SU SANTIDAD

BARCELONA, 22.—Su Santidad el Papa se ha dignado dirigir una carta autógrafa a todos los que forman parte de la Congregación de las Familias al Sagrado Corazón de Jesús y homenaje de los hogares cristianos al Santísimo Cristo. El Bellísimo escrito dice así:

"A las familias cristianas reunidas en torno al Santísimo Sacramento, en el XXXV Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona, decimos con paternal afecto, que vuestro hogar, merced a vuestros cuidados y a la práctica de las virtudes, tienda a asemejarse al de la Sagrada Familia de Nazaret y sea un jardín íntimo donde el Maestro guste de venir a cortar lirios. Sobre él descenderá como rocío su bendición fecunda, en prueba de la cual os otorgamos de corazón nuestra paternal bendición apostólica. Del Vaticano, 15 de mayo de 1952.—Cifra.

COMIDA DE GALA

ROMA, 22.—El embajador de España cerca de la Santa Sede, don Fernando María Castiella, ha ofrecido una comida de gala en honor del cardenal Tedeschini, legado pontificio en el Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona. Entre los invitados figuraban monseñor Montini, sustituto de la Secretaría de Estado; obispos de Oviedo, Tuy, Pamplona y San Sebastián. Asimismo, asistieron todos los miembros de la misión pontificia que acompaña al cardenal legado.—Efe.

PULSO Y SINFONIA DE NUESTRA CIUDAD

La festividad de la Ascensión

UNO y otro año manifiesta Zamora, en la fiesta de la Ascensión del Señor su amor a Jesús, fiesta que en todo el orbe católico celebra la Iglesia con el mayor esplendor y solemnidad, por ser una de las más augustas de nuestra religión, pues conmemora el sublime y dulce ascenso de Jesús a los Cielos. Pero especialmente en nuestra ciudad, como en toda España, es ésta una fiesta típica, brillante y tradicional con la que nuestro pueblo muestra inflamada y patente la viva llama espiritual de la fe de nuestros mayores, que no se extingue ni se extinguirá.

Solemne, decimos, ha sido siempre entre nosotros la celebración de esta festividad, pero en este año en que España vive pendiente del Congreso Eucarístico de Barcelona, lo ha sido aún más, obediendo a este espléndido clima de religiosidad que respira nuestro país.

Hicieron su primera comunión muchísimos niños y niñas de Zamora, tan delicados con sus trajecitos blancos. Las más envidiadas, rosas pusieron su nota de viva policromía en los altares y la naturaleza hizo honor a uno de los tres jueves que retumban más que el sol.

Guía litúrgica

Hoy, viernes, día 23. En la octava de la Ascensión. Misa «Viri Galilei»; segunda oración «Concede» de la Virgen; tercera por la Iglesia; Credo; Prefacio y «Comunicantes».

Mañana sábado, día 24. En la octava de la Ascensión. Misa igual que el día anterior.

Farmacias de guardia

Doña Basilia Martín Flórez, Ramos Carrión y don Luis Pinilla Olea. San Torcuato.

Para el despacho nocturno en las Farmacias de guardia es indispensable la presentación de la receta.

Nota importante: Para el despacho de recetas del Seguro de Enfermedad es ineludible la presentación en la Farmacia de la Cartilla o documento que acredite la condición de beneficiario.

Espectáculos para hoy

CINE BARRUECO.—«En las rayas de la mano» (3).

TEATRO RRINCIPAL.—«El camara da X» (5) y «Desconfianza» (5).

Significado de los números.—1. Para todos.—2. Mayores de 14 años.—3. Mayores de 21 años.—4. Gravemente peligrosa.—5. Sin crítica.

(Calificaciones proporcionadas por la Oficina Nacional de Vigilancia dependiente de la Comisión Episcopal de Ortodoxia y Moralidad.)

Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos

El próximo día 27 de los corrientes y a las doce de la mañana, se efectuará de acuerdo con el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Hermandad, la subasta de los pastos de rastrojera y hojadero de este término, eapaz para 2.500 reses lanaras. En el caso de quedar desierta esta subasta, se celebrará una segunda en el mismo día a las trece horas.

Fuenteasaúco, 16 de mayo de 1952.—El Jefe de la Hermandad.

Gobierno Civil

CIRCULAR NUMERO 40

Durante mi ausencia de esta provincia, que, previa la correspondiente autorización de la superioridad, comienza en el día de hoy, y hasta mi regreso, ejercerá interinamente el cargo de gobernador civil, conforme a lo dispuesto en el artículo 218 de la vigente Ley de Régimen Local, el ilustrísimo señor presidente de la Diputación provincial, don Prudencio Rodríguez Chamorro.

Zamora, 22 de mayo de 1952.—El gobernador civil, José María Alfia y Delgado.

Programas de Radio Zamora

SOBREMESA

13.30—Música ligera, 13.45—«Benavente en las ondas»; 14.15—Ritmos dinámicos, 14.30—Radio Nacional de España, 14.45—«Ecos de sociedad»; 15.15—«Toró en las ondas»; 15.45—Música clásica, 16.00—Cierre.

NOCHE

21.06—«Radio Cocoliche» la emisión de los pequeños oyentes; 21.30—Emisión del oyente asociado; 21.45—Radio Nacional de España; 22.00—«Ecos de sociedad»; 22.25—Altavoz local; 22.30—La melodía misteriosa; 22.35—Emisión semanal de la Industrial Camera; 22.50—Prosigue la emisión del oyente asociado; 23.10—«El progreso del campo» emisión semanal de Vallino Moexa; 23.40—Zarzuela; 24.00—Hora Oficial. Melodías, portuguesas; 00.25—Crónica de actualidad; 00.30—Música sinfónica; 00.55—Buenas noches, del P. Gema; 1.00—Cierre.

PASTOS EN PAJARES

El día 25 de los corrientes, a las trece horas por segunda vez, subastarán pastos de espigadero y hojadero para 1.800 cabezas lanaras, con la rebaja del diez por ciento de la tasación anterior.

Pajares de la Lampreana 20 de mayo de 1952.—El Jefe de la Hermandad, Emiliano Callego.

Primera Comunión

Entre la Resurrección y el Corpus, se inerusta la Ascensión de Nuestro Señor, día perfumado de puros aromas infantiles que invaden calles y hogares, en los cuales los niños y niñas, que reciben por vez primera el pan de los Angeles, constituyen el centro de todas las miradas y de todas las atenciones.

El día amaneció en Zamora parcialmente con presagios de tormenta que acabó descargando a las seis de la tarde. Sin embargo, la temperatura benigna permitió a los papás de los pequeños comulgantes lucirlos por las calles exhibiendo sus trajecitos blancos, impelutos, puros como su alma.

Por cierto, que en esto de los atavíos infantiles de primera comunión ha prevalecido el buen gusto y sobre todo, la sencillez y la naturalidad que es tanto como decir, belleza y elegancia. Han sido desterrados, o por lo menos no los hemos visto por las calles, esos pomposos, cuando no ridículos, trajes imitando novias de Hollywood y almirantes de revista. Los niños y niñas se han acercado a la Mesa Eucarística bien preparados espiritualmente y vestidos con puricitud y buen gusto. Ellos constituyeron la nota simpática del día recorriendo las calles en las rituales visitas a amigos y familiares.

TIMOTEO ESTEBAN VEGA premio «Semana Santa Zamorana»

Reunidos aisladamente los tribunales literarios que habían de fallar los premios convocados por la Casa de Zamora en Madrid y por la Junta Pro-Semana Santa, han acordado conceder ambos premios a nuestro querido camarada de Redacción, Timoteo Esteban Vega, por su artículo «Siete días de fervor en la ciudad» publicado en los diarios «Arriba», de Madrid, e IMPERIO. Asimismo acordaron conceder mención honorífica, dada la calidad de sus trabajos, a los escritores José Montero Alonso, Mary Carmen Lorenzo y Juan Carlos Villacorta, por diversos artículos aparecidos en la revista «Fotos», «Levante» de Valencia y «El Correo de Zamora».

N. de la R.—IMPERIO se enorgullece por el fallo que esos dos Jurados imparciales han emitido en favor de su redactor jefe. Hace muchos años que «Tim» trabaja en esta casa. Quienes hacemos junto a él la cotidiana labor sabemos bien lo que vale su pluma, su constante sacrificio en una tarea llena de dificultades y sus excepcionales dotes de periodista. Nos consta que su modestia extraordinaria no nos perdonará siquiera esta humilde nota de redacción; pero, ¡qué caray!, también los de casa merecen a veces que se quede en su honor algún adjetivo. Y que mejor que gastarle con este gran amigo, que tan honradamente ha defendido con su brillante pluma la belleza y el fervor de nuestra Semana Santa.

Los galardones que acaba de recibir, nos llenan de satisfacción y orgullo por haber recaído en un compañero entrañable y al que por añadidura admiramos tanto.

Claudette Colbert, en España



BARAJAS, 22.—Procedente de Londres, ha llegado en avión, la artista de cine Claudette Colbert, acompañada de su marido, el doctor Pressman Joel, que asistirá al Congreso Internacional de Cirugía. En el aeropuerto han sido recibidos por varios cronistas de cine y fotógrafos.—Cifra.

ANUNCIANTES

Otrocemos grandes descuentos en la publicidad que nos destinen a nuestra cadena de diarios. Solicite informes a su Agencia de Publicidad o en la Administración de este diario. Avenida José Antonio, 7. Teléfono 1570.

Cantidad y calidad gracias al

INSECTICIDA AGRICOLA Gesarol

“GESAROL” - 6 % DDT. Etiqueta roja. para pulverizar. Etiqueta azul. para espolvorear.

“GESAROL 20” - 20 % DDT. Producto concentrado, para pulverizar.

“GESAROL 50” - 50 % DDT. Producto de alta concentración para combatir plagas especiales de los frutales, etc.

GESAFID Contra toda clase de pulgones en frutales, hortalizas, etc.

GEIGY -33- Preparado especial para la conservación de granos y productos alimenticios, etc., almacenados.

DISTRIBUIDORA EXCLUSIVA: **Sociedad Anónima de ABONOS MEDEN** O'Donnell, 7 - MADRID - Apartado 995

Agencia en León: Burgo Nuevo, n.º 5

Agencia en Zamora: Manuel Rafael Calvo, Santa Clara, 14

D.O.T. Geigy D.O.T. Geigy D.O.T. Geigy D.O.T.

Descienda Dios humanado

El Jurado del concurso «Jaimé Balmes», de la Dirección General de Prensa, ha otorgado el premio al siguiente artículo original de Salvador López de la Torre.

LA clave de España es tan clara y conocida que apenas su historia es más que una testaruda manera de hacerla patente, un airear al viento de los siglos la misma bandera, respondiendo eternamente a la pregunta del fin de los hombres con idénticas palabras. España ha sido siempre fiel consigo misma, leal a su proceso, inmutable con la tremenda solidez de las rocas. España siente al hombre de carne y hueso con su alma inmortal y a su peligrosa travesía por la vida, como único protagonista de la Historia nacional. El español entiende la vida, queremos o no, preguntándose su destino dramáticamente y contestando con las palabras del Santo: «El hombre es criado para alabar, hacer reverencia y servir a Dios Nuestro Señor, y mediante esto salvar su alma». No hace falta decir más cuando se ha dicho todo, ese apetito humano de finalidad, ese mobilísimo empeño de trascender, ese empeñado deseo por volar de la costra del mundo y escapar a su miseria, ha dado su sentido a cualquier tarea española, la ha encaminado por «la noche oscura del alma» hacia arriba, hacia la eternidad. El hombre se entiende en España como fin de una empresa luminosa, no como medio de esta misma empresa por que viva «sin vivir en él», trágicamente empeñado en una dulce pelea donde el premio es su salvación. La salvación de su alma inmortal, la salvación de su destino único y personal. Calmada su propia ansia con el ansia de perpetuidad.

Pero esta clave entera y verdadera del alma española tiene que manifestarse, hacerse fruto de realidad en cada instante de la vida. Y en ningún momento será más eminente, más palpable, que durante la celebración de la Semana Santa. Porque es cierto que todo el orbe católico celebra tan alta fecha con ritos solemnes y con los más tiernos protocolos entre incienso, coros arcangélicos y dalmáticas de oro de la liturgia. Pero el hombre español, ese ser de carne y hueso que lucha por rescatarse a la nada la porción incandescente de su alma, encuentra en la Semana Santa una especial manera de manifestarse donde se justifica y se realiza de un modo total en su entraña más íntima. Encuentra el punto de partida de toda su actuación y en ella se une toda la trama divergente de los hechos españoles hasta simbolizarse, hasta alquitarse en su manifestación; casi como el color blanco, que no es color, sino estrecha unión de todos los colores. Alegoría final de siete iriscentes condiciones.

Nuestra Semana Santa significa no sólo una muestra de religiosidad, sino fundamentalmente una muestra de religiosidad española, porque entra en ella características particulares que la distinguen de cualquier ceremonia semejante. Y ello dentro de la más pura ortodoxia, pero también de la más pura y leal servidumbre al destino del hombre español, que no cree en abstracciones, que no admite al final de la vida esos vagos consuelos cartesianos de la continuidad de la raza o de la posteridad de las obras. El hombre español siente humanamente su destino y le busca remedio también humanamente, concretamente. Cree en un Dios próximo, en un Dios «hecho a su imagen y semejanza» y lo esculpe con rostro de hombre, lo pinta con las llagas de la flagelación corporal, pero con la divina promesa de la celestial aventura. Existen unos versos de Lope de Vega literalmente asombrosos, desgarradoramente españoles:

«No venga angel ni legado Cristo en carne evangélica; Descienda Dios humanado.»

Esa es la Semana Santa, Dios hombre entre los demás hombres. Lo que Rudolf Otto llamó «identificación con lo santo», el misterioso puente que se extiende entre el hombre español y el deseo de salvación aprendido más allá de toda empresa nacional, mucho más altivamente que por sistemas de lógicas evidencias; aprendido por una intuición radical del misterio de la salvación del alma a través de una representación próxima, san-

grante, ejemplar en su humildad y tremenda en su horror. Pero ella sola capaz de calmar con su apariencia comprensible y humana la espantosa desazón de quien siente su propio destino, el destino trágico de la vida, gravitando sobre él. La Semana Santa no es sólo una manifestación artística o la explosión más aguda de una religiosidad social. La Semana Santa española significa el término final de un proceso que comienza en el corazón vivo de la Patria, sigue expresándose en todo el arte de nuestros escultores, preocupados con idéntica misión, con lo que se ha llamado «la estética de la salvación del individuo», y acaba encendiéndose entre las imágenes y el pueblo ese entendimiento más allá de la mente, ese misterioso fluido donde la muchedumbre se sabe impregnada de divinidad, unida con reflejo soberano de la más noble luz. El hombre español, ese hombre que quiere perpetuar en la inmortalidad su alma, se encuentra súbitamente ante una revelación prodigiosa, ante una verdad que le trae el Cristo dolorido, la Virgen iluminada por el temblor de los cielos palpitanes, el mártir que se retuerce en su escultura abrasada por la noble llama de su dolor y de su amor. La Semana Santa es para el hombre español la calma de la sed más trágica realizada por el único procedimiento posible, para su rabiosa concepción del mundo como creación de los hechos. Y el devoto que asiste a cualquier procesión se siente arrastrado por un sentimiento quizá difuso para él mismo, pero expresado largamente con las mejores palabras.

«Mira que la dolencia del amor, que no se cura sino con la presencia y la figura.» Exclamaba San Juan de la Cruz. Y lo exclamaba por todos los españoles. Buscaba la presencia y la figura de Dios, su huella benévola, el rastro cálido de su paso. Tal y como lo busca el hombre español de todos los tiempos cuando sabe que Dios está en la calle, durante la Semana más Santa del año, cuando se arrodilla ante su paso, cuando se siente convivir con su halo todopoderoso, siguiendo esta línea tradicional de servicio a la salvación de su alma, como proyección perpetua de su destino individual, como continuidad en la Divina Presencia de su propio ser humano. Como la salvación.

La Semana Santa es una relación. Una relación del hombre con su Dios, del hombre con su destino, del hombre con su esperanza. Una relación de amor tierno y apasionado, frenético y dócilmente suplicante. Una relación entre la vida y la muerte del hombre español que siente la urgencia de la proximidad de Cristo durante esos días claves y decisivos. Que la siente tan limpia e ingenuamente como para cantar con un tremol de pasión en la voz ante su inminencia: «Míralo por donde viene, el mejor de los nacidos...» Si, míralo, hombre español, míralo y consuélate porque viene hacia tí.

CARTELERA

CINE BARRUECO
Hoy 6, 8 y 11 Triunfo Paramount
EN LAS RAYAS DE LA MANO
Ray Milland, Marlene Dietrich

DOMINGO Estreno de aventuras en Rusia
La sombra del águila
Richard Green, Valentine Cortes, Greta Gynt, Binnie Barnes
Director Sidney Salkow

— Teatro Principal —
HOY DESDE LAS 5. DOS PELICULAS
Estupendo programa lo garantiza Metro G. M.

EL CAMARADA X
Clark Gable, Hedy Lamar y
DESCONFIANZA
Walter Pidgeon, Claudette Colbert. Último pase a las 11.30

MUNDOS OUESTOS
Ava Gardner, Van Heflin y James Mason

— Teatro Ramos Carrión —
HOY NO HAY FUNCION
MAÑANA Estreno Fox de risa garantizada
La novia era él
Cary Grant, Ann Sheridan

ANUNCIOS ECONOMICOS

Ningún artículo usado podrá venderse; según se dispone en la legislación vigente a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

Vendo 2 cubas, una de 10 y otra algo más pequeña. Tratar doña Albina del Amo en Fuentes de Ropel. (Zamora). (875)

Vendo motocicleta «Lube 125», perfectísimo estado, toda prueba. Referencias Veterinarias Aspariegos. (882)

Vendo motocicleta con sidecar o cambio por coche antiguo. Ofertas a: «Proa», Aguilera, 2. Teléfono, 3728. Salamanca. (887)

Ofertas
SE OFRECE ama de cría, soltera para criar en su casa. Informes Modesta España. Morales de Toro. (874).

Traspasos
SE TRASPASA tienda de Ultramarinos con existencias, por ausencia. Razón esta Administración. (842)

1570
Marque estas cuatro cifras y nuestra sección de publicidad le atenderá inmediatamente.

Los Deportes

HISTORIA DE LA COPA

Atlético de Bilbao, 17 veces campeón, seguido de Barcelona con 10 y Real Madrid con 9

MADRID. (Servicio especial de la Agencia Calpe).

AHORA que estamos apurando los últimos tragos del campeonato de Copa viene bien hacer un poco de historia. No se sabe a ciencia cierta si fué por Vizcaya— así opina el ilustre periodista señor Miquelarena—o por las minas de Riotinto, en Huelva, por donde los ingleses nos inyectaron este apasionante deporte a principios del presente siglo. Más fuere por donde fuere, lo cierto es que este juego deportivo se fué extendiendo rápidamente y en 1902, con motivo de la Coronación de S. M. Alfonso XIII se montó el primer campeonato oficial para el cual el Ayuntamiento de Madrid ofreció un valioso trofeo que fué encargada al joyero Marabini.

Tomaron parte en este primer campeonato cinco equipos: el Madrid; el New, de Madrid; el Vizcaya; el Barcelona y el Español. Los encuentros se jugaron en el antiguo hipódromo madrileño y en la final—la primera final—salió vencedor el Vizcaya que derrotó al Barcelona por dos goles a uno.



BARCELONA, 10 VECES CAMPEON

Este partido se jugó el día de San Isidro. Así fué como comenzó el fútbol en España y, principalmente, el primer campeonato de Copa. En 1903 ganó la copa el Atlético de Bilbao, trofeo que fué donado por S. M. Alfonso XIII, y al año siguiente la competición tomó carácter totalmente oficial al hacerse cargo de la organización la Federación Madrileña de Fútbol. Como dato curioso hemos de reseñar que ese año se proclamó campeón el Atlético de Bilbao sin tener que jugar la final.

En 1911 y 1913 se dió el caso extraño de que se celebraran dos finales, una organizada por la Federación Nacional y otra por la Unión de Clubs, a cuenta de haberse producido ciertas desavenencias entre ambas entidades. Después las cosas volvieron a su cauce y a partir de 1914 el Campeonato volvió a disputarse con toda normalidad, sin otra interrupción que la obligada por nuestra guerra de Liberación.

Cuando el fútbol logró su gran esplendor—aunque, naturalmente, no tiene comparación con el brillo actual—fué en 1920, en que se consagró como un espectáculo de masas. A partir de entonces, fué cuando se pensó en el profesionalismo, para lo cual se fundó el Campeonato de Liga que si bien no encontró muchos adeptos en sus primeros años, en la actualidad ha relegado a un segundo término al de Copa.

Poco antes de terminar nuestra guerra se montó en la zona nacional una competición con el nombre de Copa del Generalísimo. Tomaron parte en su primera edición los equipos del Sevilla, Alavés, Osasuna, Atlético Aviación—hoy Atlético de Madrid—etc. Ganó el equipo sevillano la final y quedó así proclamado campeón de España. Al finalizar la guerra y comenzar la temporada se suscitó una serie de discusiones sobre quién debía ser el campeón. Si el Sevilla reciente campeón, o el Madrid, que había ganado en 1936. La Federación Nacional decidió dar validez al triunfo de los andaluces, siendo, por tanto, el primer equi-

po ganador de la Copa del Generalísimo, que en la que en la actualidad se viene disputando.

El equipo que mayor número de veces ha conquistado el galardón de campeón de Copa, que trae consigo el Campeonato de España, ha sido el Atlético de Bilbao, que la consiguió 17 veces, seguido del Barcelona con diez y el Real Madrid con nueve, a los que sigue el Tur con tres; Español, Sevilla y Valencia con dos y Vizcaya, Ciclista S. Sebastián, Racing de Irún y Arenas de Guecho con una.

El mejor tanto de una final fué conseguido también por el Atlético de Bilbao que en 1915, en Madrid, venció por cinco goles a cero; los bilbaínos perdieron cinco de las 22 finales en que tomaron parte; el Madrid perdió nueve de las diecisiete que disputó, y el Atlético de Madrid salió derrotado en las dos que jugó.

Este es el historial contado a grandes rasgos del campeonato que en estos momentos apasiona a todos los aficionados españoles. La Liga tiene gran interés por la regularidad, pero la Copa posee espectacularidad y, lo que es mejor,



ATLETICO DE BILBAO, CAMPEON 17 VECES

La Selección castellana venció al Liverpool, 3-1

El combinado hizo un excelente partido

MADRID, 22.—Esta tarde en el campo de Chamartín se ha jugado el encuentro de fútbol entre la selección de Castilla y el equipo británico del Liverpool. El encuentro ha finalizado con la victoria de la selección castellana por tres goles a uno, marcados todos los tantos en el segundo tiempo. Los equipos presentaron las siguientes alineaciones:

Selección de Castilla: Elizaguirre, Gabriel Alonso, Lesmes I, Lesmes II; (Zárraga); Muñoz, Mújica (Ben Barek); Juncosa, Ben Barek (Méndez), Pérez Payá, Panizo y Gainza. Liverpool: Ashcroft; Parr, Lambert; Heidon, Jones, Brierley; Jackson, Baron, Smith, Payne, Lidrell. Como suplentes, Williams y Maloney.

Arbitró el colegiado castellano señor Asensi. Durante el segundo

tiempo se lesionó el defensa izquierdo de la selección Lesmes II, quien atendido en el vestuario, se le ha apreciado rotura de fibras en el muslo izquierdo en su parte posterior, lesión que le tendrá durante algún tiempo alejado de los terrenos de juego. Fué sustituido por Zárraga, cuando éste se dispuso a ocupar el puesto de Mújica que se retiró. Zárraga pasó a defensa izquierda y Ben Barek a medio izquierdo, saliendo Méndez de interior derecha. Los goles fueron marcados por Juncosa a los 3 minutos de juego del segundo tiempo, Pérez Payá, a los 14 y el mismo jugador a los 25. El tanto del Liverpool fué logrado por su interior izquierdo Payne, cuando iban 41 minutos del segundo tiempo.

El combinado castellano, reforzado, en un excelente partido, ha vencido al Liverpool, con relativa facilidad y el tanteo reflejado en el mismo, no indica de manera exacta, el dominio ejercido por los jugadores españoles durante los noventa minutos de juego. La exhibición fué completa. Y aunque en el primer tiempo no se marcó ningún gol, Panizo y Gainza, con Ben Barek en el ataque de la selección castellana, bordaron el juego y crearon una y otra vez, situaciones de peligro ante el marco inglés, que no se tradujeron en goles, por verdadero milagro.—Alfil.

Francia, 2; Bélgica, 1

BRUSELAS, 22.—En el estadio de Heysel se ha jugado esta tarde el partido internacional de fútbol entre Bélgica y Francia, ganaron los franceses por dos-uno.—Alfil.

VUELTA CICLISTA A ITALIA

Fausto Coppi ganó la etapa contra reloj

Bernardo Ruiz se clasificó en once lugar

ROCCA DI PAPA, 22.—El corredor italiano Fausto Coppi ha ganado la etapa de hoy de la Vuelta Ciclista a Italia, disputada entre Roma y esta ciudad, cubriendo los 35 kilómetros, cuesta arriba, en 1 hora, 1 minuto y 26 segundos. Lo que representa una velocidad media de 34.183 kilómetros por hora. Esta etapa se corrió contra reloj. En segundo lugar se clasificó Giancarlo Astrua (Italia) en 1-157. Tercero, Stan Ockers (Bélgica) en 1-2-56; cuarto, Ferdinand Kubler (Suiza) en 1-3-26; quinto, Pasquale Fornara (Italia) en 1-3-36; sexto, Gino Bartali (Italia) 1-4-20; octavo, Fiorenzo Magni (Italia) 1-4-26; noveno, empataos Ugo Koblet (Suiza) y Giorgio Albani (Italia) en 1-4-29; undécimo Bernardo Ruiz (España) 1-4-31; duodécimo Raphaël Gemiani (Francia) 1-4-32.

Después de la etapa de hoy, la clasificación general queda como sigue:

1, Giancarlo Astrua 25 horas 40 minutos, 30 segundos; 2, Fausto Coppi 25-41-27; 3, Raphaël Gemiani 25-43-5; 4, Zampini 25-43-23; 5, Ferdinand Kubler 25-43-24; 6, Niño de Filippis 25-43-26; 7, Stan Ockers 25-43-44; 8, Fiorenzo Magni

25-44-24; 9, Gino Bartali 25, 44, 26; 10, Giorgio Albani 25-44-28. El corredor español Bernardo Ruiz ocupa el 16 lugar con un tiempo de 25 horas, 49 minutos y 24 segundos.—Alfil.

PUBLICACIONES

«El ruiseñor del Noroeste»

«El ruiseñor del Noroeste» es una novela de nutrida lectura y a lo largo de sus páginas, el autor Byron Mowery, nos hace recorrer el helado paisaje, de las tierras nortenas las más septentrionales de la América, nos enfrenta a los lagos convertidos en un mar de hielo, nos sumerge en terribles ventisqueros, nos emociona con la caza de animales diversos de tan ricas y provechosas pieles, asistimos a lances dramáticos en su mayoría y todo ello entreverado con un verdadero idilio amoroso, del que es protagonista una mujer linda, joven, valiente, decidida, que se impone innumerables sacrificios para salvar de la ruina al hombre que, enamorada eligió por esposo. Y si estos personajes cautivan el ánimo del lector, lo consigue también la figura de un indio probo, honrado, con fidelidad canina, que se constituye en guardián de la vida y hacienda de los amenazados esposos. Una bella novela en resumen que hace preveer un bien logrado inicio de esta nueva colección publicada por Editorial Molino.

Radiografía

dos mil años después

COPENHAGUE.—En el hospital municipal de Aarsus, han recibido al más viejo paciente que haya franqueado jamás sus puertas, un hombre ahogado en el curso de un sacrificio propiciatorio a una diosa pagana, hace unos dos mil años.

Más de 100 radiografías han sido hechas al cuerpo de este hombre, extraordinariamente bien conservado. Las radiografías demuestran que los huesos del hombre fueron rotos en muchas partes, como posible consecuencia de una gran paliza.

Esta observación confirma la teoría según la cual el hombre fué torturado antes de ser ahorcado.

Utilizando una materia especial plástica, los expertos han obtenido perfectamente las huellas dactilares del muerto. («Paris Presse»).

Donativo donado

EL HAVRE.—Mientras permanecía a bordo de su barco, el famoso capitán Carlsen recibió un donativo de 100.000 franco. La donadora, una señora de París, que ha conservado su ánimo, le dijo a Carlsen que podía utilizar ese dinero como quisiera. El heroico capitán donó 50.000 francos con destino a las obras sociales de los marinos escandinavos y otros cincuenta mil a las obras sociales de los marinos franceses. («Le Figaro». París).

Las Cédulas de Reconstrucción Nacional creadoras de riqueza

Estábamos ciertos de que al difundirse la noticia de la nueva emisión de Cédulas del Instituto de Crédito para la Reconstrucción Nacional se iban a apresurar los ahorradores modestos a movilizar sus disponibilidades, ya que es un valor absolutamente seguro y que produce una renta libre anual del cuatro y medio por ciento al suscriptor. Efectivamente, las facilidades de suscripción, a través de todas las oficinas bancarias y de Cajas de Ahorros de España, incluso las de la Caja Postal, han encontrado eco en el público, que sin moverse de su localidad en la mayoría de las ocasiones, ha procurado asegurarse la colocación de sus ahorros en esta suscripción que tantas ventajas le ofrece.

Decíamos hace pocos días que el inversor tiene en este papel un doble seguro de renta y tranquilidad. Lo primero, no hace falta demostrarlo mucho, porque una renta del cuatro y medio por ciento líquido, garantizada por el Estado y las operaciones del Instituto, todas ellas en hipoteca preferente, bien puede decirse que está sólidamente asegurada.

En cuanto a la tranquilidad general que produce la creación de riqueza conviene saber que el Instituto lleva acordados desde su creación préstamos por un valor de 8.149 millones de pesetas, de los que 805 millones han sido para reconstrucción de edificios urbanos; 1.148 millones para obras con las que combatir el paro obrero; 1.511 millones para construcción de viviendas bonificables; 3.923 millones para crédito naval, tanto pesquero como mercante; 73 millones para empleos agrícolas; 83 millones para mejoras industriales, etc. En fin, que estos préstamos suponen una movilización de actividades tan grande que aseguran el trabajo a grandes sectores de la economía nacional y por lo tanto, la paz y prosperidad interior, que es el primer objetivo que debe guiar todos nuestros pasos.

Partidos para el domingo

MADRID.—Arbitros designados para actuar en los encuentros del 25 de mayo de 1952:

COPA DE S. E. EL GENERALISIMO

Final

Valencia-Barcelona, señor Rivero (Audiés).

FASES PROMOCIONALES

A Primera División

Gijón-Ferrol, señor Mazagatos. Santander-Alcoyano, señor Rey. Logroñés-Mestalla Sr. Fombona.

Permanencia en Segunda División

Baleares-Torrelavega, Sr. Arnal. Alavés-Córdoba, señor Riñones. Caudal-Melilla señor Fernández Grien.

Permanencia en Tercera División (Primer Grupo)

Gerona-Lucense, señor Montserrat.

ZAMORA-Guecho, señor Gil Rubic.

(Segundo Grupo)

Huelva-Alicante, señor Quintana. Tomelloso-Castellón, señor Montero.

Copa Real Federación

Burgos-Orensana, señor Blanco Pérez.

Tortosa-At. Osasuna, Sr. Arqué.

Murcia-Villena, señor Novella.

Hercúles-Jaén, señor Gómez Contreras.—Alfil.

U. O. Z. 1; D. Juventud, 2

Ayer tarde se jugó en el Estadio de Educación y Descanso el encuentro Unión Deportiva Zamorana, Deportivo Juventud, de Burgos, valdeiro para el Campeonato de Primera Categoría Preferente. Ganaron los forasteros por 2-1, finalizando la fase inicial con ventaja de un gol para los burgaleses.

El partido fué bueno e interesante y muy justo el triunfo del Juventud.



REAL MADRID, 9 VECES CAMPEON

Una Bolena
LAPIZ DE LABIOS DE SEDA NATURAL
Incomparable por su brillo, reflejos y fijación.
UNICO POR SER DISTINTO!

LA HACIENDA

Por Eliseo DE PABLO

Las tormentas, salvo daños parciales que puedan ocasionar, constituyen otra garantía de logro de buenas cosechas

La fiebre aftosa pone una mancha en el estado floreciente de nuestro censo pecuario.—En los medios ganaderos ha sido acogida con simpatía la libertad de comercio, circulación y precios de la lana

El signo de la semana que ahora concluye ha sido tormentoso. En el momento de escribir esta crónica carecemos de noticias de que se hayan registrado padiscos. Ha llovido en casi todas las regiones, y en algunas partes ha caído el agua con excesiva fuerza, con lo cual, los sembrados de algunos parajes quedarán encamados, pues aparte la propensión actual de aquellos a inclinarse, por su mucho desarrollo y su gran espesor, las espigas, granajas o cereales, según las especies violentan aquella tendencia. Pero no olvidemos que nunca los paves tumbados hicieron mal año, pues, antes al contrario, esa circunstancia se da en las campañas de ubérrimas cosechas. Seguimos, por consiguiente, cantando victoria en el orden cerealista.

Y también en cuanto a las disponibilidades de pastos. Están hermosas todas las zonas de pastizal, pero la fiebre aftosa continúa siendo la dura y desagradable nota discordante.

UNA VARIANTE EN LA APIZOOTIA "FIEBRE AFTOSA"

Recientemente indicamos en estas columnas que en Francia se estaban realizando ensayos con un nuevo virus como consecuencia de haberse comprobado la ineficacia de las vacunas que venían utilizándose por haberse descubierto una variante de la epizootia fiebre aftosa. Esa variante ha sido descubierta también en España —virus A-5—, que tras recorrer toda Europa tuvo sus primeras manifestaciones en nuestro país en pleno invierno pasado, sin que haya podido ser localizada y menos extinguida con carácter general, pese a la ejemplar actividad desplegada por el Cuerpo de Veterinarios. La enorme y constante difusión debe atribuirse, singularmente, el activo comercio ganadero que se ha registrado desde entonces, incompatible —dice, con razón, un técnico— con el severo control sanitario que se hacía preciso implantar.

Como siempre ocurre, no han faltado casos de ganaderos irresponsables —y esta afirmación corresponde a otro ganadero de pro, que nos habló de ello con incontestada indignación—, que constándole la ciencia cierta que sus rebaños estaban contaminados, se abstuvieron de formular la obligada denuncia hasta que hubo sus corderos... Corderos que, enfermos ya, fueron sembrando el virus por todo el trayecto que recorrieron.

El gobernador civil de Palencia ha ordenado la suspensión de todas las ferias, mercados y concursos de ganados en el ámbito provincial, por lo que se refiere a las especies bovina, caprina y porcina, y la puesta en práctica de rigurosas medidas de limpieza y desinfección de todos los medios de transporte de ganado.

De la Mancha siguen recibiendo informaciones, lo mismo que de algunas comarcas extremeñas, en el sentido de que la fiebre aftosa continúa en actividad, y aunque sigue siendo relativamente bajo el número de muertes de los animales atacados, son considerables las pérdidas que ocasiona el creciente adelgazamiento de las reses enfermas.

LA TRASHUMANCIA

Están ya en camino hacia los sistemas montañosos del interior los primeros rebaños trashumantes que emprenden la marcha. Y se confirman nuestras impresiones de la semana pasada, en el sentido de que la fiebre aftosa constituirá una seria dificultad para el traslado de los rebaños, retrasándose tanto el de algunos, que probablemente tendrán que quedarse a hacer el esquilado en el sur y en Extremadura.

Muy radicalmente nos ha expresado otro criador de ganado su opinión de que, puesto que casi todo el territorio nacional —según él— está invadido por aquella epizootia, debiera dejarse en absoluta libertad la circulación interprovincial de los animales. Esto nos parece excesivo, puesto que hay bastantes provincias con pequeños focos. Incluso algunas de ellas limpias por completo: Salamanca, por ejemplo, anuncia que en el mercado del día 15 pudo apreciarse que el ganado que concurre, y que fue inspeccionado a conciencia, se hallaba en buen estado sanitario. En la comarca vallisoletana de Medina tampoco son fuertes los focos, de manera que no se ha llegado a declarar oficialmente la glosopeda, y siguen celebrándose normalmente sus grandes mercados.

LA LIBERTAD DEL MERCADO LANERO

El sector ganadero está satisfecho por la libertad de comercio, circulación y precios de la lana, decretada en el Consejo de Ministros del día 17. Si fué mantenido lo de la compra de fibra del actual corte, en la comarca extremeña de Mérida, a precios exageradamente altos, ha quedado deshecha. Los autores de la jugada han perdido en todo el frente.

—Reiteramos— nos ha declarado un ganadero— que el Ministerio de Comercio tiene nuestro aplauso en esta medida. Queremos libre juego de la oferta y la demanda "con todas las consecuencias". Creo que con esto queda suficientemente clara nuestra posición.

LA FIESTA NACIONAL

PASADA POR AGUA, LA OCTAVA DE SAN ISIDRO

MADRID, 22.—Octava corrida de Feria. Toros de Joaquín Buendía, para el mejicano Capetillo, Aparicio y Posada. Casi lleno. Cielo encapotado y amenazando lluvia, que cayó en abundancia durante la lidia del quinto y sexto toros.

Posada tuvo que lidiar al que cerró plaza en medio de un barrizal y descalzo. Antes de la corrida descargó una fuerte tormenta y los charcos del redondel nubieron de ser secados con una capa de arena para poder celebrar la corrida.

Los toros de Buendía, bien presentados y con mucho nervio. El quinto de poca presencia, fué protestado y devuelto a los corrales. Le substituyó otro, al parecer de Garci-Grande —pues no fué anunciada la ganadería y salió sin divisa— que dió buen juego.

CAPETILLO hizo a su primero una faena breve y lo mató de una estocada y descabello. En el cuarto estuvo muy valiente y toreó con mucho temple y mandó sobre la derecha, materialmente metido entre los pitones. Al dar uno de perches empitonado y volteado. Se rehaca y sigue muy valiente, entre ovaciones. Mata de estocada buena. Ovación grande y salida al tercio.

APARICIO a su primero lo torea por la cara y lo mata de cuatro pinchazos y estocada (pitos). Al quinto, de Garci-Grande, le hace una faena artística y mandona, en la que hubo algunos naturales magníficos y redondos muy templados que se corean con oyes. Con la muleta estuvo descañado pues tuvo que pinchar cuatro veces antes de conseguir la estocada final (aplausos y algunos pitos). La lidia de este toro se hizo en medio de una lluvia torrencial.

JUANITO POSADA estuvo muy valiente en los dos. Al primero lo aguantó encamado en unos pases en redonda que se corearon con oyes, y tiró bien de él en algunos

Alegre su desayuno

Reducción de peso

El campeón de peso pluma de Escocia Vic Herman, al dispónerse a defender su título advirtió que pesaba más de lo establecido reglamentariamente, en vista de lo cual se sacó su dentadura de plata y el único diente que le quedaba, reduciendo así su peso en una onza, que era lo que excedía en la báscula.

Caridad a pesar de todo

En Indianapolis (Estados Unidos), el reportero Bruce Hilton se arrimó a la pared de una casa, con unas gafas negras, una guitarra y un platillo, colgándose al cuello un cartelón que decía: "No estoy ciego, ni sordo, ni cojo, ni quiero dinero". A pesar de todo, en cuarenta minutos recogió 29 centavos de limosnas.

De la teoría a la práctica

En Albuquerque (Nuevo Méjico) el universitario William Fortune, fué condenado a pagar una multa de 50 dólares por pelearse. No obstante, esta multa fué reducida a 10 dólares, después de leer el juez que le condenó un ensayo histórico del multado que llevaba el título "El empleo de la fuerza en la sociedad moderna".

No estaba muerto

En Santa Fe (Nuevo Méjico) José Ramos García, se enteró de que su nombre había sido borrado de la lista de censo electoral, por lo cual escribió a los funcionarios correspondientes, una carta en la que decía entre otras cosas: "Si estoy muerto, ¿por qué mi empresario sigue pagándome por mi trabajo?". ("Yime", Nueva York).

Sensacional epílogo de la catástrofe aérea de la selva brasileña

Aventureros en busca de un supuesto tesoro de diamantes

RIO DE JANEIRO.—(Crónica especial para Pyresa).

Desde que el pasado 29 de abril perdió el contacto con la Pa-namerica, todo el continente se inquietó por el destino de los viajeros y tripulantes del «Buena Esperanza». Las emisoras de radio daban a cada minuto las noticias sobre las diversas expediciones aéreas que había salido para explorar la zona de la selva sobre la que el avión norteamericano debía haber volado. Fueron varias las falsas alarmas y por fin, se descubrieron los restos caídos sobre la espesura.

A partir de este momento se organizaron expediciones de exploración y socorro, aunque no existieran esperanzas de encontrar supervivientes. En efecto, desde el día 29 de abril hasta el día primero de mayo, había pasado el tiempo suficiente para que las fieras hubieran destruido los últimos signos de vida de la catástrofe. El avión, un «Boeing Strocruiser», iba de Río de Janeiro camino de la escala de Puerto España, en la isla de Trinidad. Pero sus restos se esparcieron por la selva a cuarenta y ocho kilómetros al sur de la población brasileña de Carolina y a 1.760 kilómetros de la capital.

El número de víctimas se elevaba a cincuenta, de las que cuarenta y una eran pasajeros civiles de nacionalidad brasileña, argentina, uruguaya, alemana, inglesa, canadiense, holandesa, rumana, francesa y norteamericana.

Paracaidistas de la fuerza aérea brasileña se lanzaron sobre el lugar de la catástrofe con helicópteros, y una expedición oficial, luchando contra las enfermedades que rápidamente hacían mella en el organismo de sus componentes, logró dar sepultura a los cadáveres que aparecían mutilados por la caída y por las fieras, así como en un elevado estado de putrefacción.

El lunes, 19 de mayo podía haberse dado por terminado este suceso, pero un sensacional epílogo se preparaba para llenar las páginas de los periódicos. En competencia con los expedicionarios oficiales, un grupo de aventureros se lanzó sobre el lugar del accidente con el fin de recuperar un supuesto tesoro de diamantes que se dice llevaban de contrabando algunas de las víctimas. Cuando llegó el momento de regresar para los elementos de la expedición oficial, los aventureros retuvieron a Mr. Scott Magnes, inspector de la aviación civil norteamericana, y al comandante brasileño Correia como rehenes que aseguraran el envío de los helicópteros con los que tienen previsto el regreso los audaces buscadores de diamantes.

TOLEDO, 22.—Después de la visita turística a la ciudad, los participantes en el VIII Congreso Internacional de Cirugía presenciaron un festival taurino, al que asistieron el ministro de Educación Nacional y los marqueses de Villaverde. Se lidiaron tres novillos por Pepe y Luis Miguel Dominguín y el médico don Ubaido García. Intervinieron también con brillantez varios cirujanos. Después los congresistas fueron agasajados por don Pedro de Gandarias en su finca de Higareas. Como dato curioso del festival taurino, anotamos que la ovación más grande de la tarde fué para un espectador que en un momento de peligro para uno de los toreros le gritó: "Cuidado que no hay médico", ayudando a que casi todos los espectadores eran de la profesión.—Cifra.

* No olvide que para sus hijos la mejor revista es «Bazar». En sus páginas guarda ilustraciones de gran valor artístico, textos llenos de gracia, emoción e interés; cuentos, aventuras, historietas, teatro, consejos.



Imperio

Oficinas y Talleres: Avenida de José Antonio Primo de Rivera, N.º 7
Teléfonos: 1576 y 1576.—DIARIO DE LA MAÑANA.—Apartado N.º 45

Comerciante, Industrial

No esperes como el «Cándido de Voltaire» a que te caiga el higo en la boca. Sal a buscar al cliente en las columnas de nuestro periódico. La publicidad que te brinda IMPERIO es auténticamente eficaz. Millares de personas conocerán tu artículo. Y verás cómo tu mostrador se llena de gente.

Roma embadurnada de carteles ante las elecciones del domingo

Cabe esperar un triunfo democristiano, pero el neofascismo es la gran incógnita de la consulta

ROMA (Crónica de nuestro corresponsal, Luis de la Barga).

HEMOS entrado ya en la última semana del período electoral. El próximo domingo las urnas renovarán las Administraciones locales en treinta y cuatro provincias italianas amén de la zona de Trieste. Damos con cierta alegría este anuncio porque esperamos que a partir de los dos días que dure la votación se aleje de nuestra mente la tremenda pesadilla de los carteles, pasquines y manifestos que en número creciente tapizan sin compasión las añosas paredes de Roma. A medida que se agota el período electoral asumen mayores proporciones las ofensivas propagandísticas que desencadenan casi todos los partidos en lucha.

Si perdiese la elección la democracia cristiana habría que imputarle al partido de De Gasperi no sólo la derrota de la posición centrista sino la esteril primacia de afear transitoriamente una ciudad como Roma, paradigma de belleza urbana. Si todas las organizaciones políticas han usado y abusado del demócratismo privilegiado de poder fijar carteles en los monumentos más ilustres, el partido gubernamental no sólo ha incurrido en ese feo pecado sino también ha extremado su afán propagandístico levantando en las plazas más bellas y en las encrucijadas más señoriales horribles torres de cartón y altas empalizadas de tubo de hierro para alzar pasquines y sostener más carteles monumentales. En fin, si la democracia cristiana pierde la elección en Roma no será por falta de propaganda. Claro es que este reproche se puede hacer a casi todos los partidos que se disputan el campidoglio.

Sin entrar en el arriesgado juego de las profecías cabe señalar que a medida que se aproximan los días decisivos parecen crecer las posibilidades de triunfo en Roma de la coalición centrista que encabeza la democracia cristiana. Tal vez esta sea una impresión producida por esa abrumadora propaganda a que antes nos referimos. Sin embargo, no creemos que el posible, aunque mínimo éxito electoral de la presente situación pueda ser debido exclusivamente a argumentos propagandísticos. La democracia cristiana se bate contra dos frentes (el comunista y el monárquico-neofascista) y esgrime a su favor la posición intermedia entre la amenaza comunista y el peligro neofascista. La masa media de electores, apolítica por naturaleza, siente un

temido cerval por el comunismo pero no creemos que por ello se halle dispuesta a entregarse al resultado fascista. Sin embargo, insistimos una vez más, todas las previsiones son un tanto gratuitas ya que el reclutamiento de las fuerzas y, sobre todo, el mecanismo electoral que otorga la mayoría absoluta de los Ayuntamientos a la candidatura o coalición de candidatos que alcance mayoría relativa, aunque sea de un sólo voto, no permiten sentar ningún pronóstico. Factor decisivo para el posible triunfo de la democracia cristiana es la decidida actitud de la Iglesia, en favor de la coalición centrista. Tanto la jerarquía eclesial como la Acción Católica han desplegado toda su autoridad y toda su fuerza para imponer en la conciencia de los electores, la absoluta necesidad de votar las candidaturas democristianas. Es más, uno de los slogans propagandísticos en pro de la democracia cristiana ha consistido en reiterar que el voto dado a los neofascistas y monárquicos constituye implícitamente un voto a la candidatura comunista. A este argumento han respondido los neofascistas y monárquicos diciendo a su vez que el voto otorgado al bloque centrista favorece indirectamente el triunfo de los candidatos social-comunistas. Aducen además los medios neofascistas y monárquicos, que en virtud de la ley electoral el triunfo de la democracia cristiana llevaría aparejado el triunfo de los partidos menores que completan el bloque centrista y cuya ideología laica es notoriamente conocida.

Aunque en una reciente conferencia de prensa, el secretario del Movimiento Social Italiano, caudamente ha esbozado que más que una resonante victoria para su partido, espera unas sólidas afirmaciones del electorado en las grandes capitales, no por ello deja de representar el neofascismo la gran incógnita de la inminente consulta electoral. Desde luego, triunfo o no el Movimiento Social Italiano siempre podrá decir sus afiliados y simpatizantes que constituyeron el eje de las polémicas propagandísticas.

Batido también en dos frentes, el neofascismo ha dado pruebas en este período electoral de una gran vitalidad y el hecho es tanto más increíble y asombroso sobre todo para quienes como el cronista conocieron la actitud espiritual y política del pueblo italiano un 25 de julio y un 8 de septiembre, que no olvidaremos jamás.

TUNEZ, 22.—Las autoridades francesas han levantado el toque de queda que regía desde el anochecer al amanecer, han cancelado las restricciones de los partidos y han prometido la libertad a cuatrocientos cincuenta nacionalistas detenidos, como gesto de conciliación destinado a suavizar la tirantez en la disputa franco-tunecina.

Se espera, además, que los franceses levanten la obligación de residencia forzosa a los tres miembros del Gobierno Chenik detenidos el 26 de marzo y puestos después en libertad, con la condición de que estuvieran alojados de Túnez y Cartago.—Efe.

Se espera, además, que los franceses levanten la obligación de residencia forzosa a los tres miembros del Gobierno Chenik detenidos el 26 de marzo y puestos después en libertad, con la condición de que estuvieran alojados de Túnez y Cartago.—Efe.

Se espera, además, que los franceses levanten la obligación de residencia forzosa a los tres miembros del Gobierno Chenik detenidos el 26 de marzo y puestos después en libertad, con la condición de que estuvieran alojados de Túnez y Cartago.—Efe.

Se espera, además, que los franceses levanten la obligación de residencia forzosa a los tres miembros del Gobierno Chenik detenidos el 26 de marzo y puestos después en libertad, con la condición de que estuvieran alojados de Túnez y Cartago.—Efe.

Se espera, además, que los franceses levanten la obligación de residencia forzosa a los tres miembros del Gobierno Chenik detenidos el 26 de marzo y puestos después en libertad, con la condición de que estuvieran alojados de Túnez y Cartago.—Efe.

Se espera, además, que los franceses levanten la obligación de residencia forzosa a los tres miembros del Gobierno Chenik detenidos el 26 de marzo y puestos después en libertad, con la condición de que estuvieran alojados de Túnez y Cartago.—Efe.

Se espera, además, que los franceses levanten la obligación de residencia forzosa a los tres miembros del Gobierno Chenik detenidos el 26 de marzo y puestos después en libertad, con la condición de que estuvieran alojados de Túnez y Cartago.—Efe.

Se espera, además, que los franceses levanten la obligación de residencia forzosa a los tres miembros del Gobierno Chenik detenidos el 26 de marzo y puestos después en libertad, con la condición de que estuvieran alojados de Túnez y Cartago.—Efe.

Los franceses "se ablandan" en Túnez

Ayer explotaron otras dos bombas

TUNEZ, 22.—Las autoridades francesas han levantado el toque de queda que regía desde el anochecer al amanecer, han cancelado las restricciones de los partidos y han prometido la libertad a cuatrocientos cincuenta nacionalistas detenidos, como gesto de conciliación destinado a suavizar la tirantez en la disputa franco-tunecina.

Se espera, además, que los franceses levanten la obligación de residencia forzosa a los tres miembros del Gobierno Chenik detenidos el 26 de marzo y puestos después en libertad, con la condición de que estuvieran alojados de Túnez y Cartago.—Efe.

Se espera, además, que los franceses levanten la obligación de residencia forzosa a los tres miembros del Gobierno Chenik detenidos el 26 de marzo y puestos después en libertad, con la condición de que estuvieran alojados de Túnez y Cartago.—Efe.